
平成平成平成平成２５２５２５２５年度第年度第年度第年度第２２２２回回回回議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会（（（（市民市民市民市民とととと議会議会議会議会のつどいのつどいのつどいのつどい））））実施報告書実施報告書実施報告書実施報告書    

開 催 日 時  平成２５年１１月１６日（土） １０時００分 ～ １２時０５分 

開 催 場 所  加茂文化センター（第１研修室・第２研修室） 

担 当 議 員  

班代表者 伊藤紀味枝 

司 会 者 酒井 弘一 

報 告 者 高岡 伸行 

記 録 者 片岡  廣・西山幸千子 

班    員 

（上記以外） 
中野 重髙 

一般参加者数            １３人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主 な 質 疑  

・ 意 見 等  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ：観光協会の理事長は違う法人の理事も兼任しているが、どのような

人物か。経歴を市民に知らせるべきだ。 

観光協会の予算を徐々に減らすという話だったはず。５年経っても

「体力がない」のはおかしい。 

Ａ：決算委員会の中でのやりとりは答えられるが、個人のことに関して

はお答えできない。 

 

Ｑ：加茂地域の新川は天井川。台風１８号の時にもかなり増水したが新

川のパトロールはしているのか。災害時の対応をどう考えるのか。 

Ａ：テレメーターや水位観測モニターの設置がされ、管理は強化された。

市内の天井川を年度内に調査し、今後も国・府の予算で河川の整備を

していく予定。 

 

Ｑ：クリーンセンターの正確な場所を知りたい。中央地区（城山台）の

詳細地図を知りたい。市民向けに知らせて欲しい。 

Ａ：市広報に載せるように依頼する。議会だよりでも検討課題とする。 

 

Ｑ：自由討議のテーマに「観光協会への補助金」を出してはどうか。一

般質問などで行政側の答弁が丁寧でなかった。 

Ａ：決算委員会での自由討議は政策提言のためのものを出し合った。行

政側の答弁についてはもう少し丁寧にと申し入れる。 

 

Ｑ：議会報告会の開会時刻を９時にしたらどうか。休日はいろいろした

いこともある。 

Ａ：希望も含めてアンケートに記入して欲しい。時間は今後検討する。 

 

Ｑ：以前から言っているが、傍聴席にテーブルがなくメモをとりづらい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主 な 質 疑  

・ 意 見 等  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ：予算の関係もあるので、再度検討を伝える。 

 

Ｑ：『新墓地』の話題は市民にはわかりづらい。補足説明のために広報

で「フリップ方式」を採用してはどうか。 

Ａ：参考にする。 

 

Ｑ：山城中学校でのボランティア募集（読み聞かせなど）の市広報の記

事があったが、議員が尽力したのか。他の中学校ではどうなっている

のか。 

Ａ：議員が尽力したとは聞いていない。「地域で支える学校教育推進事

業」は去年から山城中学校と木津南中学校でスタートし、今年度は全

体に広げている。府ＰＴＡの指導。 

 

Ｑ：総務文教委員会には、行政の打診はないのか。リーダーはどこか。 

Ａ：府ＰＴＡの取り組みで、行政・社会教育課が主体となって地域へ投

げかけ進める話だったがスタートが遅れた。 

 

Ｑ：ハザードマップ作成はなぜ１月まで延期なのか。 

Ａ：市の防災会議が１月にあり、それが済んで承認を得てからの配布。

府の土砂災害警戒区域指定が遅れた。 

 

Ｑ：人命に関わることを会議の都合で延ばすのは納得できない。議会の

追及が甘いのではないか。人命尊重が基本。 

Ａ：出水期の前の予定が、府の土砂災害の区域指定告示が遅れて延期に

つながった。議会として行政に対応させるように努力する。 

 

Ｑ：地域長会議での傍聴が認められていない。審議会のように会議を格

上げし、傍聴できるようにして欲しい。 

Ａ：経過としては、傍聴規定がないので地域長会長が１１月の会議では

諮ったが、３２人の地域長で反対の方が多かったと聞いている。議会

としては「行政地域制度」には今後も取り組む。 

 

Ｑ：登下校の見守り（ＫＳＳＶ）の時に感じたが、犬の糞がそのまま。

罰則規定を設けてはどうか。 

Ａ：環境条例で２万円以下の過料の規定があるが、実際に適用された話

は聞いていない。 

 

Ｑ：他市でもやっているように１，０００円程度の過料で取り締まるこ

とも考えてみては。 

Ａ：市民のモラルも含めて、啓発を進めたい。 

 

Ｑ：学研都市線の複線化とＪＲ西木津駅に改札口をもう一つ増やして欲

しい。地元から要望がないと市長は答弁したが、おかしい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主 な 質 疑  

・ 意 見 等  

 

 

 

Ａ：複線化は行政として取り組んでいる。議会も後押ししている。改札

口の件は個人の取り上げた質問なので、個別でお願いしたい。 

 

 

Ｑ：すべてとは言わないが、山城総合医療センターの医師の資質が悪い。 

Ａ：個々の医師に関しての話になるので、議会・議員としてのお答えは

できないし、医療のこともお答えできない。 

 

Ｑ：山城地域の包括支援センターが民間委託された。（奈良市では）委

託業者が利用者をほとんど取り込み、零細な事業所へは依頼せず撤退

に追い込まれることが問題になっている。独占されると必ずサービス

の低下を招く、今後中立が保たれるように監視しないといけない。 

Ａ：意見を参考にし、委託期間を検証し経過を見守っていく。 

 

Ｑ：加茂地域の山ノ上では独居老人が多い。防災に関して、避難の際の

支援が必要。議員ももっと知って欲しい。 

Ａ：議員も努力はしているし、今後も携わっていく。 

 

Ｑ：障害者雇用について、ハローワークで紹介され雇用すると助成金が

ある。ＮＰＯでも利ざやを稼いでいるのではないか。調査・勉強して

行政にも強く要請して欲しい。 

Ａ：ご意見として聞く。個別のことは今後の活動に活かしていく。 

 

Ｑ：奈良市はゴミの直接持ち込み方式をとっている。持ち込みの場合無

料。参考にしては。 

Ａ：参考にできると思うが、行政は「無料」とは考えていないと思う。 

 

Ｑ：議会報告会の報告書がＨＰに載っているが、議員個別の回答が載っ

ていない。記録に関してはどのように実施要項（「別途定める」）で決

めているのか。 

Ａ：議員個人の意見はお答えするが、報告書には掲載しない。 

開催場所、日時は規定があるが、記録については正確な資料が手元

にないのでお答えできない。 

 

質問・要望 

 等で行政側

へ報告すべ 

き内容 

・山城町森林公園の駐車料５００円と入園料２００円／１人。施設内の

利用者は仕方ないが、山歩きの人たちは減額して欲しい。 

・クリーンセンターの正確な場所を知りたい。中央地区（城山台）の詳 

細地図を知りたい。市民向けに知らせて欲しい。 

・地域長会議での傍聴が認められていない。審議会のように会議を格上 

げし、傍聴できるようにして欲しい。 

 

 

 

・「市民と議会のつどい」ということで、市民はいろいろ意見や要望が 

あるので、聞く機会を設定して欲しいし、個人的な話と言わず回答して 



   

 

上記のとおり、報告します。 

 

平成２５年１１月２９日 

 

木津川市議会議長 西 岡   努 様 

 

           平成２５年度第２回議会報告会  

 

第１班 代表者 伊藤 紀味枝 ㊞ 

そ の 他 

特 記 事 項  

欲しい。 

・個人の意見も聞いて欲しい。一人一人の意見が通らない。 

・ＨＰの議会報告会のまとめは要約ではなく、きっちり載せて欲しい。 

 


